



社会科見学「はたらく」

校長 佐藤 正文



〔社会科見学5年生〕

練馬区教育委員会では、練馬区の学校（園）において、令和 6 年度から 3 点の取組を進めて参ります。【取組 1】電話機の応答メッセージ設定時刻の変更（幼・小・中）【取組 2】土曜授業日の見直し（小・中）【取組 3】通知表の所見の記載の見直し（小・中）です。詳しくは、本日配布いたしましたプリントをご覧ください。子供たちの笑顔のため、ご理解ご協力のほどよろしくお願いいたします。

さて、今年度の社会科見学は、5 年生：読売新聞東京本社、科学技術館をもって終了しました。他学年の見学先施設は、3 年生：べじふるセンター、JAあおば東京、練馬区立石神井ふるさと文化館。4 年生：羽村取水^{はき}堰、羽村郷土博物館、小平市ふれあい下水道館。6 年生：国会議事堂、参議院特別体験プログラムでした。年度により行く先は変わりますが、実際の場所を訪ね五感を使って深めることができました。

また、子供たちは見学先で働く方々とふれあい、思い思いの感想をもちます。「どうしてだろう」「なぜかな」等々、自己を振り返ること

で、新しい発見、学びの場となります。

「はたらく」には、「傍楽」（周りにいる人たちを楽しませてあげる）という意味があります。学校も小さな社会です。世の中には様々な人がそれぞれの役割を果たしながら、やりがいを持ち、お互いに支え合っているということを知り、健やかに成長してほしいと願います。

バスや電車、施設など、公共のマナーやルールを守ろうと声をかけ合う姿も随所に見られました。周りにいる人の気持ちが分かり、行動できることは、立派なことです。どの学年も、清々しい気持ちになれた社会科見学でした。

校外学習を含め、子供たちの日々の学習活動と校内研究（国語科）は、密接に関わっています。研究主題である「自分の考えをもち、伝え合う児童の育成」に迫るために、6 回の研究授業を通して検証してきました。裏面に、研究主任より、今年度の研究成果と課題をご報告させていただきます。ご覧ください。

「1 月は行く 2 月は逃げる 3 月は去る」

卒業、進級まであと何日と、時の流れが気になる時期です。朝夕、日々練習に励んでいる本校の吹奏楽部の第 44 回定期演奏会は、3 月 2 日（土）実施予定です。保護者、地域の皆様のご参観を心よりお待ちしております。

梅の花芽も膨らみ始めています。豆まき、恵方巻、いわし飾り…、2 月 3 日（土）は節分。4 日（日）は立春。春の足音が近づいています。2 月もよろしくお願いいたします。



- | | | | |
|---------|-----------------------------------|---------|-------------------------|
| 1 (木) | ふれあい月間始 学校保健委員会 | 1 6 (金) | 6年生を送る会(3・4校時) |
| 2 (金) | 安全指導日 邦楽鑑賞教室(4年生) | | お別れたてわり班遊び |
| 5 (月) | 委員会活動 | 1 9 (月) | クラブ活動(最終) |
| 6 (火) | 避難訓練 お別れ交流会(5・6年生) | 2 0 (火) | 保護者会(5・6年生) |
| 8 (木) | 新1年保護者会(14:50開始) (1・2年生:4時間授業) | 2 1 (水) | 卒業を祝う会 (1~5年生:5時間授業) |
| 1 0 (土) | 学校公開日 | 2 2 (木) | 保護者会(3・4年生) |
| 1 1 (日) | 建国記念の日 | 2 3 (金) | 天皇誕生日 |
| 1 2 (月) | 振替休日 | 2 6 (月) | 委員会活動(最終) |
| 1 4 (水) | 教育会研究発表会(4時間授業) | 2 7 (火) | 保護者会(1・2年生) |
| | | 2 9 (木) | ふれあい月間終 |

※保護者会の該当学年は、当日5時間授業になりますので、ご注意ください。

学校公開日のお知らせ

日時：2月10日(土)

A： 2校時(9:25~10:10)

B： 3校時(10:30~11:15)

混雑緩和のためAとBに分けて
参観いただきます。ご協力の程、
よろしくお願いいたします。

詳細は、後日配布するお知らせをご覧ください。

第3回 保護者会について

| | 2月20日(火) | 2月22日(木) | 2月27日(火) |
|--------|------------|------------|------------|
| 家庭室 | 5年生 15:00~ | 3年生 15:00~ | 1年生 15:00~ |
| ランチルーム | 6年生 15:10~ | 4年生 15:10~ | 2年生 15:10~ |

※zoomでのご参加もいただけます。

詳細につきましては、後日配布いたします「第3回保護者会のお知らせ」をご確認ください。



電話機の応答メッセージ設定時刻の変更について ※練馬区からのお願い

表題の件につきましては、試行期間を設けてあるため、ご確認をよろしくお願いいたします。

試行期間 令和6年2月13日(火)~3月29日(金)

※原則、本校の教職員がお電話での対応が可能な時間は、**7:45~16:45**です。ご注意ください。この時間以外は「電話機の応答メッセージ」に設定されています。

校内研究の取り組み

本校では、令和2年度より、研究主題を「自分の考えをもち、伝えあう児童の育成」と設定し、国語科の研究を進めて参りました。今年度は、研究の柱の一つである「伝え合う力を育てるための工夫」を指導の重点とし、各学年で研究授業を行うとともに、昨年に引き続き、元板橋区成増小学校校長 田山 幸子先生を講師にお招きして指導、ご助言をいただきました。研究を通して、児童の、言葉の意味や使い方への興味が高まり、話し合い活動に意欲的に取り組む姿が見られました。これからも児童の実態に則した授業づくりに全校で取り組んで参ります。

(研究主任 富塚一恵)